

Cuba en Aduanas del Caribe



Por: Livia Rodríguez Delis

La Habana, 28 may (RHC) El ingreso de Cuba a la recién creada Organización de Aduanas del Caribe (OAC) valida el reconocimiento a nivel internacional de las buenas prácticas de la nación caribeña en esa actividad y su labor en el enfrentamiento a los delitos conexos.

La inclusión de la mayor isla de las Antillas en la OAC se hizo efectiva con la firma del convenio constitutivo de la referida organización regional, en la XLI Conferencia Anual del Consejo del Caribe para la aplicación de las leyes aduaneras (Ccala), que tuvo lugar en La Habana del 24 al 27 de mayo.

El encuentro, que contó con la presencia de delegaciones de casi una treintena de países, posibilitó el intercambio de experiencias sobre la labor de los países miembros del Ccala y naciones invitadas como Cuba, en busca de un perfeccionamiento de las acciones para el control fronterizo.

Con la entrada en operaciones a inicios de 2020 de la Organización de Aduanas del Caribe, tras finalizar el proceso de validación legal en las naciones de la región, la mayor isla de las Antillas fungirá por primera vez como Estado miembro en una entidad de este tipo, aunque siempre colaboró de manera activa para el desarrollo de mecanismos efectivos en el tema aduanero.

Hasta la fecha, la isla estaba limitada a la condición de país invitado en Ccala, debido a cláusulas que exigían el voto unánime de sus miembros para aceptar un nuevo integrante, lo cual Estados Unidos utilizaba con el objetivo de impedir el ingreso de Cuba.

Por lo que, a partir del próximo año, cuando entre en funcionamiento la OAC, las autoridades cubanas podrán trabajar de manera conjunta con otras naciones, ya de manera oficial, en el perfeccionamiento del sector aduanero en la región.

Sobre la creación de Aduanas del Caribe, la ministra cubana de Finanzas y Precios, Meisi Bolaños, acotó que contribuirá a fortalecer la capacidad de respuesta, consolidar las relaciones entre los países miembros, así como mantener y desarrollar la cooperación.

Significó que la amplia participación en la conferencia anual del Ccala demuestra la importancia concedida al encuentro, el cual calificó de exitoso.

Aprovechó para referirse a los vínculos de su país con las naciones del Caribe y recordó al líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, como principal impulsor y defensor de esos nexos.

Para el secretario general adjunto de la Organización Mundial de Aduanas (OMA), Ricardo Treviño, la inclusión de la mayor de las Antillas en la OAC augura grandes aportes a la actividad en el Caribe.

El liderazgo demostrado por Cuba en materia aduanera beneficiará a la nueva organización regional, dijo el experto.

Argumentó que la nación caribeña ha sido reconocida por su participación activa en las reuniones de trabajo de la OMA y ejerce una influencia muy importante dentro de la región en la esfera aduanal.

De igual modo, manifestó el beneplácito de la OMA por el establecimiento de la entidad regional, que señaló, dota a la zona de un sustento jurídico mucho más robusto.

El secretario general adjunto de la Organización añadió que implica también un nuevo mecanismo de cooperación mucho más efectivo entre la institución que representa y El Caribe.

El jefe de la Aduana General de la República de Cuba (AGRC), Nelson Cordovés, también aseguró a Prensa Latina que el enfrentamiento tenaz de su país contra el terrorismo y el tráfico de drogas en la región se perfeccionará con el establecimiento de la OAC.

Asimismo, dijo, favorecerá la puesta en marcha de mecanismos de coordinación mucho más eficaces en la región, a la par que facilitará una mayor colaboración entre las administraciones aduanales.

Cordovés acotó que la realización de una conferencia del Ccala en La Habana, por primera vez, resulta un reconocimiento a las buenas prácticas aduaneras de la isla y alienta a mejorar el trabajo en esta materia.

El directivo cubano ratificó que su país continuará su participación activa para lograr una amplia cooperación entre las naciones del Caribe.

El interés de colaboración de la isla se basa en el principio de solidaridad que caracteriza a la nación caribeña desde el triunfo de su Revolución hace 60 años, apuntó.

También expresó su gratitud por el apoyo de las naciones caribeñas en la lucha de la mayor de las Antillas por el fin del bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos, así como por la amplia participación en el evento.

Subrayó, además, la importancia del consenso y la unidad entre las naciones del Caribe para una colaboración satisfactoria en el tema aduanal e indicó que la aplicación de esos principios permitirá cosechar éxitos ante el complejo escenario actual.

En la clausura del encuentro, el presidente del comité ejecutivo de Ccala, Fritz Alcíndor, calificó de grandiosa la Conferencia y ponderó la organización y sus resultados en favor de la capacitación, la promoción del control fronterizo y el impulso de la colaboración.

El secretario permanente del Ccala, Albert Sandy, aprovechó para convocar a un mayor impulso de la cooperación conjunta para lograr más efectividad en los retos aduanales que competen a la región.

Un evento que despierta interés gubernamental

Como actividad colateral, el vicepresidente del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas, recibió y dialogó sobre la importancia del encuentro con representantes de delegaciones presentes en la capital cubana.

A la reunión asistieron Menno Snel, ministro de Finanzas, Impuestos y Aduana de los Países Bajos; Xiomara Ruiz-Maduro, titular de Finanzas, Asuntos Económicos y Cultura de Aruba; Cornelius de Weever, de Justicia, de San Martín; y Kenneth Gijsbertha, de Finanzas de Curazao.

Uno de los principales temas analizados fue la Organización de Aduanas del Caribe, y su impacto para la cooperación entre todos los países del Gran Caribe, incluyendo a Cuba.

Cabrisas expuso también a los visitantes aspectos sobre el Modelo Económico y Social de Cuba y su Plan 5-Añal Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030.

También les puso al tanto del recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero aplicado por Estados Unidos contra Cuba y respecto a su carácter extraterritorial, por lo cual afecta a terceros países.

También en el encuentro se intercambió sobre las posibilidades de cooperación conjunta para la mitigación de los efectos del cambio climático.

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/191897-cuba-en-aduanas-del-caribe>



Radio Habana Cuba